
«Светильник Господень. 4 часть» 

Анатолий Сай, пастор церкви г.Иваново 

Пс.118:105,140 «Слово Твое – светильник 

ноге моей и свет стезе моей… 140 Слово Твое 

весьма чисто, и раб Твой возлюбил его». 

Исследуя историю христианства и огромный 

рост Первоапостольской церкви, мы видим, 

что не достигли этого уровня. За одно 

столетие они сделали то, что мы не смогли за 

все девятнадцать вместе взятых. Сколько они 

прошли и сколько церквей открыли по 

сравнению с населением того мира. 

Флп.4:22 «Приветствуют вас все святые, а наипаче из кесарева дома». Апостол Павел передает 

привет от святых из дома кесаря. Кесарь – это титул правителя. Нерон воздвиг сильнейшие 

гонения на христиан. Но христиане были и в его окружении, среди его слуг. Это было время 

массового роста церквей. 

Пр.20:27 «Светильник Господень – дух человека, испытывающий все глубины сердца». 

Испытывать – быть подвергнутым обыску. Когда Дух Господень возжигает наш дух, Он 

испытывает, отслеживает, что чисто, а что нет, исследует мысли и желания. 

Причины угасания светильника народа Божьего: 

1. Злословие родителей, старшего поколения, служителей, лидеров, начальствующих. 

Еф.6:2-3 «Почитай отца твоего и мать, это первая заповедь с обетованием: 3 да будет тебе 

благо, и будешь долголетен на земле». 

2. Положение нашего ока. Многим людям глаза приносят много вреда. Глазам человека сегодня 

хочется всего очень много. Мтф.6:22 «Светильник для тела есть око. Итак, если око твое будет 

чисто, то все тело твое будет светло». Как хочется, чтобы в современном мире пред нашими 

очами было то, что не станет соблазном. 

Когда-то Давид сказал: «Не положу пред очами моими вещи непотребной; дело преступное я 

ненавижу: не прилепится оно ко мне» (Пс.100:3), т.е. того, что может соблазнить или станет 

преткновением. 

3. Отношение к Божьему Слову (Библии). Слово Божье есть светильник. Пс.118:140 «Слово 

Твое весьма чисто, и раб Твой возлюбил его». Давид имел правильные приоритеты относительно 

Божьего Слова, он его возлюбил. Он возлюбил не слово, сказанное пророком, но записанное 

(«логос»). Это вернейшее пророческое слово. Слово от Духа Божия – это «рема», т.е. слово на 

какой-то случай жизни. Нам сегодня подавай знаменитых проповедников, проповедник из вашей 

церкви тоже скажет вам Слово Божье. Может быть, это слово будет сказано в немощи 

человеческой, но когда оно принимается как Божье, оно вырастает в нас. 

Пс.106:20 «послал слово Свое и исцелил их, и избавил их от могил их». Если мы противимся 

Божьему Слову и при этом приходим, чтобы за нас помолились и помазали елеем, получим ли 

мы исцеление? Само по себе Слово Божие имеет исцеляющую силу. Когда это Слово звучит в 

церкви, люди принимают его, оно имеет спасающую силу. Другого физического оздоровления 

нет, как только вернуться к Божьему Слову, подчинить себя его власти. Во время прославления 

мы поклоняемся Богу, поем, а во время проповеди? Иногда спим… Иногда разговариваем друг с 

другом… Это отношение формирует наше состояние. Поэтому Первоапостольская церковь была 

настолько исполнена физическими силами, действовали дары исцеления, потому что Слово 

Божье действовало, оно имело власть. Сегодня нет другого пути возжигания своего светильника, 

как принять власть и авторитет Слова Божьего.  

Если мы переделаем Евангелие и будем проповедовать либеральное Евангелие, подстраивать его 

под современного человека, мы потеряем все. Библия – это светильник ноге нашей и свет стезе 

нашей. 

Что мы хотели бы иметь? Очищение Божье подобно воде. Ин.15:3 «Вы уже очищены через слово, 

которое Я проповедал вам». Когда мы слышим Божье Слово, оно имеет власть над грехом в 



нашей жизни, над проблемой, которая нам не подвластна. Оно имеет власть освободить нас, 

когда мы принимаем его, а не ищем оправдания себе, тогда оно очищает нас. 

Лев.13-14 – закон о прокаженных. Проказа символизировала грех. Когда на человеке была 

проказа, на теле не должно было быть никакой влаги, даже пота. Т.к. любая влага на теле 

приносила прокаженному невыносимые мучения. Если священник видел, что человек полностью 

очистился от проказы, он объявлял его чистым. Тогда нужно было омыться водою, и тело 

становилось чистым. Тело уже принимало влагу. 

Иногда бывает, когда в церкви звучит Божье Слово, это как влага, которая падает на раны, 

проказу человека, ему это очень некомфортно. Вместо того чтобы подчинить себя этому Слову, 

он начинает изворачиваться: об одном ему нравится слушать, о другом – не нравится. 

Иисус говорил Никодиму: кто не родится от воды (Слова Божия) и Духа, тот не может войти в 

Царствие Божье (Ин.3:5). Вопрос: до какой степени мы еще должны опуститься, чтобы Бог 

попустил нас? Мы живем во время, когда люди избирают себе учителей, льстящих слуху, от 

истины они отвращают слух, т.е. Слово Божье в пренебрежении. 

До какой степени мы должны еще опуститься в отношении Слова Божьего, чтобы Бог попустил 

нас и отнял Свою милость? Неинтересно стало ходить в служение. С одной стороны, не всегда 

проповедники просят у Бога помазания, не стоят у алтарей Божьих, не ждут, пока Дух Божий 

сойдет и слово будет в Духе. Может быть, к стыду, кто-то из проповедников тексты Писания по 

слогам читает, и такое есть.  

Но тем не менее Божье Слово в христианстве должно иметь авторитет, вне зависимости от того, 

через кого оно сказано. Это Божье Слово.  

Какую цену имеет Божье Слово лично для нас, так же мы его и людям представляем. Мтф.7:6 

«Не давайте святыни псам и не бросайте жемчуга вашего перед свиньями, чтобы они не 

попрали его ногами своими и, обратившись, не растерзали вас». О чем речь? О Слове Божьем, о 

том, что дал нам Бог. Кто-то не хочет слушать, отворачивается, а мы вдогонку что-то кричим. 

Это значит, что нет цены Слову. Вы когда-нибудь в Библии читали, чтобы так поступали со 

Словом Божьим? Правильная евангелизация – это когда человек видит твою жизнь, а потом 

говорит: «Расскажи мне о твоем Боге». 

Если зайти в дом верующего человека, столько увидишь разного рода брошюрок, 

пригласительных в церковь, а потом все это в мусорных урнах валяется. Вот так мы это бросаем, 

такую цену оно имеет для нас. Не бросайте святыни псам. Пусть жизнь наша будет такой, чтобы 

люди искали. А они знают, где церковь. Если Слово Божье будет работать в нас, авторитет его 

поднимется и у людей. Люди должны благоговеть перед Словом Божьим, но какое порой 

пренебрежение к нему. По этой причине светильники наши гаснут. 

Пс.137:2 «…ибо Ты возвеличил слово Твое превыше всякого имени Твоего».  

Задумайся, какую цену сегодня Слово Божье имеет в твоей жизни? От чего ты можешь 

отказаться, чтобы прийти в церковь и послушать Слово? Если поставить на весы Библию и 

личную выгоду, что ты изберешь?  

Светильники гаснут, церковь все больше теряет авторитет. С чем мы сегодня ведем борьбу? С 

дьяволом, с миром или с теми, кто в церкви пытается «светить»?  

Можем ли мы, как Давид, сказать: «Слово Твое – светильник ноге моей и свет стезе моей»? Слово 

Божье просветит твою «тьму» (проблемы со здоровьем, личной жизнью, финансами). Ты 

начнешь понимать, что, если бы в твоей жизни это было в данный момент, гордость пришла бы. 

А у нас «тьму» личной жизни, например, просвещает сегодня не Слово Божье, «просвещают» 

знакомства, интернет, кошельки…  

Пр.18:15 «Дух человека переносит его немощи; а пораженный дух - кто может подкрепить 

его?» Дух – это светильник. Неправильное отношение к старшим, отсутствие контроля над тем, 

куда мы смотрим, и не должное отношение к Слову Божьему угашают наши светильники. А 

голос Жениха приближается. 

Пересмотрим сегодня свое отношение к Божьему Слову! 


